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ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ПРОДУКЦИИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗНАК КАЧЕСТВА

Н А  У Р О В Е Н Ь  
М И Р О В Ы Х  
О Б Р А З Ц О В
----------------------РЕП О РТА Ж ----------------------

В пятницу, 22 ноября, 
Знаком качества аттесто
ван четвертый вид про
дукции на Новотрубном 
заводе, второй — в пятом 
цехе. Здесь на стыке днев
ной и вечерней смен сос
тоялся митинг тружени
ков. На трибуну, установ
ленную в пролете, подня
лись члены государствен
ной аттестационной ко
миссии, руководители 
предприятия, цеха... От
крыл торжество секретарь 
партийного комитета В. П. 
Федоров. - J

Валерий Потап^вич пре
доставляет слово председа
телю государственной ат
тестационной комиссии 
главному металлургу Все
союзного научно-исследо- 
вйтельского института под
шипниковой промышлен
ности С. А. Петухйву. Сер
гей Афанасьевич передал 
решение комиссии и сим
волический почетный пя
тиугольник главному ин- 
жеиеру Новотрубного за
вода А., А. Фотовѵ и ІЗ. П. 
Федорову. Петухов' и глав
ный металлург .второго го
сударственного подшппии- 
кдаого завода А. Г. Жига- 
льцев высоко отозвались о 
качестве шарикоподшип
никовых труб из стали 
электронтлакового перепла
ва и технологическом про
цессе их изготовления в 
пцтом цехе.

А сколько же времени 
длился процесс, завершив
шийся аттестацией? Такой 
вопрос перед началом ми
тинга был задан начальни
ку технологического бюро 
№* П. Марюхе, который 
еще будучи старшим мас
тером стана «160» прини

мал самое деятельное уча
стие в нем.

— Понимаете, — начал 
Николай Петрович, — не 
было технико-технологиче
ского скачка. Было посте
пенное, медленное, порой 
мучительное постижение 
секретов получения и об
работки труб. Процесс на
чался более десяти лет 
назад, ускорился три-четы- 
ре года назад, когда стало 
ясно, что трубы из высо
кокачественной стали 
электрошлакового перепла
ва могут быть предъявле
ны к аттестации.

— Каковы основные на
правления работы? Совер
шенствовался прокатный 
инструмент, механизмы 
стана, использовалась и 
улучшалась адаптивная 
‘система управления ими, 
помогла реконструкция аг
регата «160». Если судить 
по усредненному показате
лю, то теперь точность 
прокатки по геометриче
ским параметрам увеличи
лась примерно до 40 про
центов. В этом заслуга ва
льцовщиков и нагреваль
щиков стана Г. Г. Хоро
ших. Ф. Н. Пьянкова, А. А. 
Гребенщикова, В. Д.- Нар- 
бутовских, В. Я. Пѵртова, 
мастеров II. С. Дыбова, 
A. JI. ІОжакова.

— А какой вклад внесли 
труженики смежных бтде- 
лов?

— Кропотливо потрудил
ся коллектив термоотдела. 
А разве меньшей чести за
служивают рабочие участ
ка отделки станов «160» 
и ХПТ-73-65. руководимые 
старшим мастером В. Цы- 
пытевым.

Всех их поблагодарил за 
упорство, творческий под

ход к делу выступивший 
на митийге начальник це
ха В. А. Серебряков. Вик
тор Александрович позна
комил с приказом дирек
тора завода: 136 человек
заслужили благодарности и 
премии.

И еще раз хочется вы
делить, что успех стал воз
можен только благодаря 
иезатихаюіцой все эти го
ды инженерно-исследовате
льской мысли, сопровож
дающей и удесятеряющей 
творческий поиск коллек
тива. Начальник лаборато
рии физических методов 
испытания JI. В. Кохман, 
специалисты цехового уча
стка металлографической 
лаборатории, возглавляе
мой А. С. Шаниной, зало
жили фундамент высокого 
качества шарикоподшипни
ковых труб. Порой, по сло
вам Н. П. Марюхи, днева
ла и ночевала в цехе стар
ший инженер лаборатории 
металловедения и термооб
работки В. Г. Демакина.

Выпуск шарикоподшип
никовых труб из стали 
Ш Х 15-ІП возрос чуть ли 
пе до массового. И сейчас 
он надежно обеспечен вне
дрением метода неразру- 
шающего контроля, гаран
тирующего , структуру ме
талла, требуемую шарико
подшипниковой промыш
ленностью, высокой куль
турой производства.

— Все это добыто ценой 
. кропотливых усилий, вос
питанием мастерами чувст
ва ответственности у ра
бочих, повышением их зна
ний и опыта, — сказал с 
трибуны термист, почет
ный металлург Аркадий 
Игнатьевич Емшанов.

Его мысль о том, что 
новотрубники и впредь 
должны показывать при
мер в борьбе за повыше
ние качества продукции, 
поддержали второй секре
тарь городского комитета 
партии Н. Н. Осинпев и 
главный инженер завода 
А. А. Фотов.

В заключение митинга 
секретарь партбюро Ю. Н. 
Москвин зачитал обраще
ние коллектива цеха, при
зывающее всех тружени
ков завода искать резервы 
качественного совершенст
вования труб.

А. ВЯТКИ ІІ.

На снимках: С. А. Пету
хов вручает решение ат- 
теста циопной ком неси и
А. А. Фотову и В. II. Фе
дорову: трубы, аттестован
ные Знаком качества.

Фото А. Кадочигова.

@  СОВЕЩ АНИЕ 
СПЕЦИАЛИСТОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

ОПРЕДЕЛЕНЫ
КОНКРЕТНЫЕ 
3 А Д А Ч И

21 ноября в городском 
комитете партии прошло 
совещание специалистов 
сельского хозяйства. Перед 
собравшимися выступил за
меститель председателя ис
полкома горсовета Ю. Ф, 
Финадеев. Он говорил о 
задачах специалистов сов
хозов города и птицефаб
рики по успешному выпол
нению пятилетнего плана и 
дальнейшему развитию се
льскохозяйственного про
изводства^

Своими мыслями подели
лись управляющий теплич
ным комбинатом совхоза 
«Первоуральский» И. И. Зи- 
льберт, главный зоотехник 
птицефабрики Л. С. Бахтин, 
управляющий Витимским 
отделением совхоза «Пер
воуральский» S. Н. Курба
тов, бригадир животново
дов совхоза «Уткинский»
В. А. Зиновии и главный 
агроном совхоза «Перво
уральский» И. А, Мухачев.

Затем о результатах ис
пытаний, проведенных на 
государственном сортоис
пытательном участке, рас
сказал заведующий этим 
участком В. М. Котов. Кан
дидат экономических наук 
П. С. Горшков из Сверд
ловского сельскохозяйст
венного института расска
зал о планах социального и 
хозяйственного развития 
совхозов.

Избраны делегаты на об
ластной слет специалистов 
сельского хозяйства.

Пятилетку — 
доср оч н о

Василий Павлович Врле- 
гов трудится в кроватном 
цехе Новотрубного завода.
В первый год пятилетки он 
работал слесарем на клеп
ке ножек для кроватей. 
Приходилось поднимать ра
мы, каждая весом по 26 ки
лограммов. Норма за сме
ну —  76 штук. Василий 
Павлович клепал по 140 —  
148. Поэтому свою пяти
летку рабочий выполнил за 
два года восемь месяцев. 
Помогла четкая организа
ция труда, мастерство.

Сейчас Василий Павлович 
возглавляет бригаду по 
сборке металлических • кро
ватных спинок.

Волегов говорит:
—  Стараюсь заранее 

подготовить материалы, ин
струмент, чтобы не терять 
ни одной минуты.

Василий Павлович может 
гордиться. Коллектив четы
ре месяца подряд удержи
вает первенство в социали
стическом соревновании. 
На рабочем месте бригады 
алеет пёреходящий вым
пел.

В этом же цехе трудится 
и жена Волегова Валенти
на Ивановна. Она упаковы
вает готовую продукцию и 
старается не отстать от му
жа/ 105— 108 процентов —  
ежесменный показатель ее 
работы,

^ И, САВИНСКАЯ,

Большая 
п о б е д а

Труженики хромпикового 
завода завершили* государ
ственный план четырех лет 
пятилетки по реализации 
готовой продукции.

Руководство, партийная и 
профсоюзная -организации 
уделяли и уделяют боль
шое внимание развитию 
массового социалистическо
го соревнования, укрепле
нию морального и матери
ального стимулирования. 
Коллективы цехов добились 
большой экономии сырья, 
топлива, материалов. Зна
чительный эффект дает 
техническое совершенство
вание производства.

До конца года химики 
намерены выпустить сверх 
плана продукции на многие 
сотни тысяч рублей.

Н. АНДРЕЕВ.

Е С Т Ь  

ГОДОВОЙ ПЛАН!
Трудно переоценить зна

чение бетонного узла за
вода железобетонных изде
лии и конструкций для 
строек города. Бетон идет 
и Для изготовления разно
образных изделий в цехах 
завода, и для' закладки 
фундаментов под промыш
ленные объекты, жилье, 
объекты соцкультбыта.

Коллектив хорошо пони
мает это и старается обе
спечить большие потреб
ности в своей продукции. 
Смены Л. А. Касьяновой,
А. И. Моськиной, Г. II. 
Жук первыми на заводе 
выполнили годовой план.

За оставшееся до конца 
года время с бетонного уз
ла будет отправлено еще 
около десяти тысяч кубо
метров бетона.

Т. КАЗАНЦЕВА, 
начальник планового 

отдела завода.

И о п ы т ,  
и  з а д о р

ІІа многих объектах Но
вотрубного завода работа
ла в этом году бригада
А. А. Соловьева. Вела эле
ктромонтаж на строитель
стве газозащитной стан
ции, блока деревообрабаты
вающих цехов, известково
го хозяйства и всегда ус- 
нешпо справлялась с зада
ниями. Отличао зарекомен
довала себя и на реконст
рукции стана «30-102».

В среднем па одну треть 
перекрывает постоянно 
нормы передовой коллек
тив. Досрочно выполнил 
план пятилетки по росту 
производительности труда, 
не раз был победителем 
социалистического сорев
нования по управлению 
треста Уралэлектромонгаж.

Пример Дляіц других в 
бригаде— Александр Алек
сеевич Соловьев, Молодые 
рабочие, а их большинство 
в коллективе, перепимагот 
богатый опыт электромон
тажника, под началом зна
ющего специалиста овладев, 
вают профессией. Хорошо, 
например, трудятся В. Са
винов и С. Коркин.

Л. ЗАМЫДРА, 
старший инженер по 
труду и зарплате уп
равления треста Урад- 
еаектромонтаж,,

СОВЕТСКО-
АМЕРИКАНСКАЯ

В С Т Р Е Ч А

23— 24 ноября 1974 года 
в районе Владивостока со
стоялась рабочая встреча 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
и Президента Соединенных 

Штатов Америки Джераль
да Р. Форда. В перегово
рах приняли участие ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и го
сударственный. секретарь 
США, помощник Президен
та по вопросам националь
ной безопасности Г. Кис
синджер.

Они обсудили широкиі^ 
круг вопросов, касающихся 
советско-американских от
ношений и современного 
международного положе
ния.

По завершении перего
воров было принято со
еместное советско-амери
канское коммюнике. Нго 
подписали: за Союз Совет
ских Социалистических
Республик Генеральный
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, за Соединенные 
Штаты Америки Президент 
СШ А Дж. Форд.

Стороны считают, гово
рится в коммюнике, что 
на основании заключенных 
между ними соглашений 
достигнуты в іжные резуль
таты в деле коренной пег 
рестройки советско-амери
канских отношений на ос
нове мирного сосущество
вания и равной безопасно
сти. Эти ре іультаты п р и 
ставляют собой прочную 
базу для дальнейшего дви
жения вперед в осуществ
лении этой перестройки.

В коммюнике подчерки
вается, что переговоры 
проходили в обстановке 

откровенности и взаимопо
нимания, в чем нашло от
ражение конструктивное 
стремление обеих сторон 
к укреплению и дальней
шему развитию отношений 
мирного сотрудничества 
между СССР и США, к 
обеспечению прогресса в 
урегулировании нерешен
ных международных • проб
лем в интересах сохране
ния и упрочения мира.

Итоги проведенных пере
говоров явились убедитель
ном подтверждением прак
тической ценности совет- 
ског-американских встреч 
на высшем уровне и их ис
ключительно важной роли 
в формировании новых 
отношений между Совет
ским Союзом и Соединен
ными Штатами Америки.

Президент" Форд под
твердил приглашение Л. И. 
Брежневу посетить СШ А ,с 
официальным визитом в 
1975 году. Точный срок ви
зита будет согласован до
полнительно1.

Стороны приняли также 
совместное советско-аме
риканское заявление по во
просу об ограничении стра
тегических наступательных 
вооружений.

(ТАСС),



В ПЛЕНУМ ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС ііГГШі і ТТТ

В А Ж Н Е Й Ш И Й  У Ч А С Т О К  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й  Р А Б О Т Ы
К АК уже сообщалось, в пятницу во Дворце 

культуры Новотрубного завода состоялся 
пленум городского комитета КПСС, на котором 
доклад о задачах городской партийной организа
ции по выполнению Постановления ЦК КПСС  
«О работе по подбору и воспитанию идеологи
ческих кадро» в партийной организации Белорус
сии» сделал секретарь горкома КПСС Н. С . Са
вельев. В прениях по докладу выступили замес
титель секретаря парткома Новотрубного завода 
Р. С. Михеев, заведующая гороно Т. П. Малофеез 
во, слесарь завода ЖБИиК, агитатор Ф. Т. Коше
лев, пропагандист хромпикового завода М. И. 
Цыбулевский, директор Дворца культуры Ново
трубного завода С. Н. Александрович, директор 
динасового завода И. Т. Губко, первый секретарь 
горкома комсомола В. Н. Поздняков, секретарь 
парткома Коуровского леспромхоза Н. Л. Пете
лин.

Секретарь парткома треста Уралтяжтрубстрой 
В. В. Мочалов проинформировал участников пле
нума о Том, как выполняется постановление пле
нума горкома КПСС о работе парткома треста 
по обеспечению авангардной роли коммунистов 
на производстве. Был заслушан также отчет о ра
боте депутата городского Совета А. Е. Чупрова,. 
секретаря партбюро рудоуправления.

В работе пленума принял участие заместитель 
председателя облисполкома Г. Ф . Важенин.

В постановлении, принятом участниками пле
нума, намечены меры по дальнейшему совер
шенствованию всех форм идеологической рабо
ты городской партийной организации.

Сегодня газета публикует изложение выступле
ний в прениях по докладу Н. С . Савельева.

Р АБОЧИЙ з а в о д а  
ЖБИиК Ф. Т. Коше

лев поделился практиче
ским опытом наставничест
ва:

—  8 коллектив завода 
ежегодно вливаются вы
пускники ГПТУ и школ. С  
1974 года наставничество 
приобрело плановый харак
тер. Создан совет по на
ставничеству, закрепивший 
своих членов за участками, 
бригадами. В совете 32 че
ловека, в том числе 14 ком
мунистов, возглавляет его 
Г. П. Горнов. Закрепленные 
за трудновоспитуемыми 
молодыми рабочими и на
рушителями трудовой Дис
циплины агитаторы-настав
ники —  это кадровые тру
женики, подающие пример 
коммунистического отноше
ния к труду, пример пове
дения в личной жизни и 
участия в общественной 
работе.

В середине прошлого го
да на наш котельно-свароч
ный участок, где я рабо
таю звеньевым слесарей- 
котельщиков, прибыл из

З АМЕСТИТЕЛЬ секрета- Идеологическую работу ГПТУ-69 электросварщик 
ря парткома Ново- партком уже не первый Анатолий Савыков. Работу 

трубного завода Р. С. Ми- год планирует перспектив- не любил, за смену давал 
хеев сказал, что Постанов- но, предусматривая и уче- треть нормы, прогуливал, 
ление ЦК КПСС «О работе бу идеологических кадров. Разбирали его на рабочих 
по подбору и воспитанию Основное направление се- собраниях, заседаниях цех- 
идеологических кадров в годня —  выполнение поста- кома профсоюза, в школь- 
партийной организации Бе- новления обкома КПСС и ной комиссии —  ничто не 
лоруссии» является одним решения общезаводского помогало. В начала этого

партийного собрания по года встал вопрос о его 
укреплению социалистиче- увольнении. Я много пере- 
ской дисциплины труда. думал, как поступить, по- 

p. С. Михеев назвал луч- бывал на заседании совета 
шие коллективы, отметил по наставничеству, погово- 
успехи завода во Всесоюз
ном соцсоревновании, в 
чем значительная роль при-

Преиия по докладу секретаря горкома КПСС И. С САВЕЛЬЕВА
курсах повышения 
фикации.

из программных докумен
тов по организации идео
логической работы в кол
лективах трудящихся. Парт
ком Новотрубного завода, 
занимаясь подбором и вос
питанием идеологических 
кадров, добивается того,
чтобы на всех участках на- надлежит идеологическим 
кодились политически эре- кадрам. Недостатками он 
лые, теоретически грамот- считает то, что еще не все 
ные, инициативные работ- сделано по борьбе с про- 
ники. В их числе —  1072 гулами, недостаточно орга- 
агитатора, 232 политинфор- низована работа агитато- 
матора, 310 пропагандистов ров-наставников, мало вни- 
политсети, системы эконо- мания уделяется культур- 
мического образования и ному направлению в про
школ коммунистического паганде. В городе хорошо 
труда, 130 сотрудников мно- налажена учеба пропаган- 
готиражной газеты, завод- дистов, но нельзя сказать 
ского радио и стенгазетчи- 
ков, 153 лектора, десятки 
работников библиотек и 
Дворца культуры.

Ежегодно на партбюро и 
партийных собраниях пере
сматривается и утвержда
ется состав агитаторов и 
политинформаторов. Их ра-

этого об агитаторах,

О ВОЗРОСШ ИХ требова
ниях к личности учи-

рил с товарищами, а по
том попросил начальника 
участка перевести Савыко- 
ва ко мне в звено. Так я 
стал наставником, и с пер
вого дня взял Савыкова к 
себе в пару на сборку ме
таллоконструкций. Где под
скажу, как работать, а где 
и похвалю. Личное обще
ние не прерывал ни на 
час. Постепенно он стал 
выполнять норму, работа 
ему стала нравиться. Через 
два месяца допустили его 
к самостоятельной работе. 
Когда Савыков заболел, мы 
его навещали в больнице, 
подбадривали, рассказыва
ли о заводских делах. По
том он пошел учиться в

стикои, . с желанием вер
нуться на завод.

Многогранна, хлопотлива 
работа агитатора-наставни- 
ка, но труд этот не пропа
дает, дает г л у б о к о е

теля, к его квалификации 
говорила Т. П. Малофеева.
Этого требует и введение девятый класс школы рабО' 
новых программ. В городе чей молодежи. А когда его 
работают постоянно дейст- провожали в армию, то

-  > ........  і— вующие лектории, курсы, вручили ему памятный по-
бота планируется и направ- семинары> проходят конфе- Дарок. Ушел Савыков елу- 
ляется парткомом, для них ренциИ( педагогические жить с хорошей характери-

чтения. Связь с наукой дик
туется жизнью, поэтому ук
репляется сотрудничество с 
учеными Уральского уни
верситета. Гороно с помо
щью областного ' института
усовершенствования учите- моральное удовлетворение, 
лей организовало лекторий я работаю на заводе дав- 
для руководителей школ Но и пришел к выводу, что

В. И. Чистяковым, оказыва- Учащихся ГПТУ надо На‘
поопа ген листам метоли- ская работа на современ- „равлять на практику на те

ном этапе» и «Новейшие участки, куда они пойдут, 
достижения в области на- окончив училище. Выигра-

кум , «Современные требо
вания к преподавателю ди
сциплин политехнического 
и гуманитарного цикла».
Большое внимание удаля
ется целенаправленному

проводятся семинары, где 
выступают руководители 
завода, города, партийных 
и профсоюзных организа
ций. Среди агитаторов и 
пропагандистов теперь уве
личилось число коммуни
стов, людей с высшим об
разованием. Методсовѳт 
парткома, возглавляемый

ет пропагандистам методи
ческую помощь, готовит 
тематические выставки,

бия, распространяет опыт 
лучших. А таких пропаган
дистов немало: В. Ф . Нау
менко, В. С . Арапов, П. Е, 
Цедилкин, Н. П. Абазов, 
И. Ф, Чирков и другие. Ра
ботают курсы кинодемон
страторов для работы на 
киноустановках, имеющихся 
в ряде цехов.

П р о п а г а н д и с т  м . и.
Цыбулевский отметил 

целенаправленную идеоло
гическую работу парткома 
хромпикового завода, его 
идеологической комиссии,

методическому самообра- ответственной за паргий- 
зованию учителей. Педагоги ное просвещение К. Н. Ар-
n« 4B L iin a i/> T  и я а м и л . п п п і і т ы а  u / a u u u t / n n  п ы  О  и  р Э С С К З З З Л

Партийная учеба сказы
вается на идейном росте 
слушателей, росте их про
изводственной и общест- подавания 
венной активности. Многие следних лет 
слушатели стали политин
форматорами, агитаторами, 
лекторами.

повышают идеино-полити- 
ческий уровень в сети по-, 
литпросвещения, совершен
ствуют знания по своему 
предмету и методику пре- 

В течение по-

жанниковой. Он 
о своем личном плане про
пагандиста: о мероприяти
ях по активизации слуша
телей на выполнение соц
обязательств, усилению их 

учителя по общественно - политиче- 
особому плану-графику ской активности. Его цель 
знакомятся с экономикой и -— чтобы все 26 слушателей 
технологией местных пред- были передовиками произ- 
приятий, слушают лекции водства, активистами а об- 
ведущих специалистов за- щественной жизни, чтобы 

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА в°Д °в- Каждые пять лет все все завоевали звания удар-
педагоги обновляют про- ников коммунистического 

26 ноября 1974 г., № 230 фессиональные знания на труда, сдали нормы на эна-
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чок ГТО. Пропагандист ре
шил помочь каждому раз
работать соцобязательства 
на последний год пятилет
ки. Он проведет обмен 
производственным опытом 
между слушателями одина
ковых профессий, нацелит 
их на рационализаторскую 
работу. А в конце учебно
го года организует экскур
сии в музей Новотрубного 
завода, областной краевед
ческий и музей Я. М. Свер
длова.

Тов. Цыбулевский считает, 
что инициатива московских 
пропагандистов по состав
лению личных творческих 
планов заслуживает широ
кого распространения.

Д ИРЕКТОР Дворца куль
туры Новотрубного за

вода С. Н. Александрович
сообщил, что в коммуни
стическом воспитании тру
дящихся коллектив Дворца 
опирается на помощь пар
тийных и 'профсоюзных ор
ганизаций города и завода. 
Деятельность очага культу
ры многогранна: лекции на 
темы морали и эстетиче
ского воспитания, кинолек
торий «За здоровый быт» и 
т. д. Правление и художе
ственный совет организуют 
встречи первоуральцев с 
руководителями города и 
завода, с учеными, пропа
гандистами. Определенную  
систему знаний дают 1 400 
слушателям шесть факуль
тетов народного универси
тета. Патриотическим вос
питанием занимаются «Клуб 
молодого рабочего», клу
бы «Патриот», «Беспокой
ные сердца», «Меридиан», 
«Росинка».

В центре внимания —  
воспитание в духе созна
ния общественного долга, 
коммунистического отноше
ния к труду. Этому служат 
цикл тематических вечеров, 
устные журналы, кинофес
тивали тематически^ филь
мов, праздники с подведе
нием итогов труда, вечера 
встреч поколений, вечера 
технического прогресса, 
трудовые обряды, совмест
ный культурный отдых кол
лективов. Традицией стали 
праздники дворов и улиц, 
на которых выступают ве
тераны труда, передовики 
производства, руководящие 
работники города. 232 та
ких праздника проведено 
летом.

При Дворце действует 
клуб рационализаторов, 
изобретателей и новаторов 
производства. Очень инте
ресным был вечер, посвя- 

. щѳнный заслуженному ра
ционализатору республики 
Н. A f Нарбутовских.

Особое внимание —  на
глядной агитации, расска
зывающей о лучших людях,
0 'задачах пятилетки. Что 
касается эстетического вос
питания, то здесь неоцени
ма роль цикла концертов 
симфонической музыки. ■
1 560 человек занимаются в 
художественной самодеяте
льности, четырем коллекти
вам Дворца присвоено зва
ние народных. В штате 
Дворца работают квалифи
цированные специалисты, 
которые не забывают о 
своем профессиональном 
росте.

Думается, настала пора 
еще требовательнее подхо
дить к репертуару самоде
ятельных коллективов, при
ближать его к жизни, за
дачам города и завода.

В ОЗРОСШ ИЙ общеоб
разовательный и куль

турный уровень рабочего, 
сдвиги а экономике и ха
рактере труда требуют но
вых форм идеологической 
работы, подчеркнул в вы
ступлении И. Т. Губко. На

динасовом заводе разрабо
тан идеологический план 
на 1975 год. В нем есть ме
роприятия, направленные 
на улучшение работы с 
идеологическими кадрами, 
развитие политической ак
тивности и трудовой иници
ативы огнеупорщиков, ра
бота по месту жительства, 
социологические исследо
вания по изучению эффек
тивности идеологической 
работы и, др.  Впервые де
лается попытка связать вос
питание на производстве и 
по месту жительства. Мно
гое предстоит еще сделать 
240 пропагандистам, лекто
рам, политинформаторам, 
агитаторам.

Предмет особой заботы 
—  развитие социалистиче
ского соревнования, выпол
няющего и воспитательную 
функцию. Службы завода и 
общественные организации 
готовятся к проведению ис
следовательских работ «Об 
эффективности действия 
механизма материальных и 
моральных стимулов в со
циалистическом соревнова
нии». Вся идеологическая 
работа на предприятии на
правлена на досрочное вы
полнение плана четвертого 
года девятой пятилетки, на 
формирование нового че
ловека. Результаты налицо: 
21 ноября завод выполнил 
план четырех лет по реа
лизации товарной продук
ции и до конца года реа
лизует ее на 1,5 миллиона 
рублей. 22-го числа с четы
рехлетним планом спра
вился рудник по добыче 
кварцита, а 19 ноября цех 
N9 1 выпустил количество 
динаса, запланированное на 
четыре года пятилетки.

В ОПРОС о воспитании, 
подборе и расстанов

ке идеологических кадров 
в городской комсомольской 
организации затронул пер
вый секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Н. Поздняков. 
Благодаря заботе горкома 
партии, парткомов и парт
бюро, городская комсомо
льская организация воспи
тала и выдринула на руко
водящую комсомольскую 
работу большой отряд 
энергичных, политически 
зрелых, опытных активи
стов. 44 комсомольских ор
ганизаций предприятий,
строек, транспорта, учреж
дений возглавляются члена
ми и кандидатами в члены 
КПСС. 11 секретарей ком
сомольских организаций 
рекомендовано для вступ
ления кандидатами в члены 
КПСС. Увеличивается среди 
секретарей число специа
листов, имеющих высшее и 
среднетехническое образо
вание. Более взыскательно 
подбираются активисты, 
способные возглавить цехо
вые, сменные комсомоль
ские организации, на Ново
трубном заводе, хромпико- 
вом, в тресте Уралтяжтруб
строй, на Новоуткинском 
заводе «Искра».

К сожалению, нельзя ска
зать этого о других пред
приятиях и организациях. 
Более того, прошедшие от
четы и выборы не были 
использованы для улучше
ния качественного состава 
комсомольского актива. Из 
20 секретарей цеховых ор
ганизаций на динасовом 
заводе только три являют
ся коммунистами, в рудо
управлении из десяти —  
лишь один, в Северском  
леспромхозе, горотделе 
внутренних дел, швейной 
фабрике избраны секрета
ри, не являющиеся члена
ми КПСС, хотя молодые 
коммунисты в этих органи
зациях есть.

Все, кто вступает в пар
тию по рекомендации ком
сомола, должны работу в

комсомоле считать своим 
главным поручением.

В городе налажена учеба 
комсомольских кадров. Она 
включает семинары секре
тарей, актива «Комсомоль
ского прожектора», членов 
ревизионной комиссии, пи
онервожатых, заводские и 
кустовые семинары комс
оргов цехов, групкомсор- 
гов. Практикуются! экзаме
ны, собеседования по зна
ниям организационно-ус
тавных вопросов, по Ленин
скому зачету. Недостаток в 
том, что комитеты ВЛКСМ 
еще нередко направляют 
на руководящую работу 
ничем не проявивших себя, 
не имеющих опыта комсо
мольце,? без учета их об
щеобразовательного и ку
льтурного уровня, как это 
наблюдается в управлении 
бытового обслуживания, ав
тобазе № 8. А секретарь 
комсомольской организа
ции авторемзавода М. На
умов оказался любителем 
спиртного и прогульщиком. 
Большие претензии по ру
ководству комсомолом к 
парторганизациям авто
предприятия, телеателье, 
птицефабрики. Далеко не 
везде есть резерв комсо-* 
мольского актива. Резуль
тат недостаточного воспи
тания и подбора кадров —  
высокая сменяемость сек
ретарей во всех звеньях 
городской комсомольской 
организации.

Мы просим парткомы и 
партбюро, сказал В. Н. По
здняков, чаще заслушивать 
отчеты секретарей комсо
мольских организаций на 
своих заседаниях, на парт
собраниях. В будущем го
ду начнется обмен комсо
мольских документов. Важ
ную политическую кампа
нию мы сможем провести 
на высоком уровне только 
при поддержке парторга
низаций. Просьба к парт
комам и партбюро взять 
под контроль график про
ведения обмена докумен
тов ■ в комсомольских орга
низациях.

п
РЕНИЯ закончились 
выступлением секре

таря парткома Коуровского 
леспромхоза Н. J1. Петели
на:

—  Связь идеологической 
работы с производственной 
мы видим в первичных ор
ганизациях нижнего склада, 
Коуровского лесопункта, 
где секретарями А. Н. По- 
бережнюк и Е. П. Самсо
нов. В этих коллектива* 
бригады работают ритмич
нее, чем в других. Бригада 
Ф.^М. Рыкова, например, 
пересмотрела обязательст
ва, дав слово выполнить 
пятилетку за 4,5 года. В 
трудовой активности людей 
есть заслуга коммунистов- 
агитаторов Н. И. Езерских, 
В. В. Дементьева, В. Н, Ми- 
чурова и других. В Коуров- 
сном Лесопункте бригада 
Н. Р. Кокоулина выполнила 
пятилетку за 3 года 10 ме
сяцев.

Слабы парторганизации 
Староуткинского и Ново- 
трекинского лесопунктов. 
Там и работа идет со сры
вами, лесопункты часто не 
справляются с планами.

Центром воспитательной 
работы, считает партком, 
должен стать трудовой кол
лектив. Комитет утвердил 
пропагандистами и их за
местителями руководящих 
работников, имеющих опыт 
и образование. А вот у 
агитаторов, политинформа
торов образовательный
уровень невысок, поэтому 
парткому необходима пои 
мощь горкома партии *  
обучении идеогюгичвеерп 
кадров, например, через 
кустовые семинары, провв-ч 
димые на. местах. Л



\ 7  ДИРЕКТОРА Иовоут- гвниззций, начальники це« 
*  кинского завода «Иск- хов, председатели цехко- 

ра» А. М. Самсонова , спро- мов профсоюза. Разработ- 
сили, кто возглавляет ко- ка мероприятий —■ четких, 
миссию, которая контроли- конкретных —  ведется под 
рует разработку меропри- повседневным партийным 
ятий по экономии черных контролем, 
металлов. Возьмем рудоуправление.

—  Главный инженер Здесь упор делают на пѳ- 
Плюенин, —  ответил Ана- вышение надежности и дол- 
толий Михайлович. говечности деталей меха-

—■ Евгений Кириллович? низмов. Что это дает? Рас- 
Нет, председателем комис- четы показывают: если за- 
сии назначен главный тех- менить рукоятки ковша на
нолог А. В. Бабкин. шести экскаваторах ЭКГ-4

—  Ошибаетесь. Я же сам и ЭКГ-4,5 на цельносвар- 
приказ подписывал —  глав- ные, то их срок службы
ный инженер! возрастет вдвое, ежегод-

© ЭКОНОМИЯ МЕТАЛЛА —
РЕЗЕРВ ПЯТИЛЕХКИ

К Л  А  Д
ПОД РУКОЙ
■1ІИІІІІІ1І1ІІІ11ІІІІІ1ІІ1ІІІІІІ1ІІІІІІІІ1ІІІІІП1І1І1І1Н1ІІІІІПІІІІІІІИІІІИІ1ІІІІІІІ1ІІІІІІ1ІІН

Заглянули в приказ. Ру
ководителем комиссии ут
вержден... А. В. Бабкин.

Беда, разумеется, небо
льшая, что директор запа
мятовал. И все же ?тот 
штрих свидетельствует о 
том, что некоторые руково
дители промышленных
предприятий мало внима
ния уделяют важной проб
леме. Не случайно ноаоут- 
кинские машиностроители, 
как свидетельствует отчет 
главного инженера Е. ^К. 
Плюснина на заседании го
родского оргкомитета, до 
сих пор не определили 
четкую программу дальней
шей работы по более эф
фективному использованию 
черных металлов. Так, на 
нынешний год требуется 
сэкономить 485 тонн, а за 
десять месяцев сумели 
всего... 140.

—  Вряд ли уложимся в 
норму, —  замечает Евге
ний Кириллович.

Он ссылается на ряд 
объективных причин, упус
кая главную —  слабый по
иск- резервов. Действитель
но, анализом расхода ме
талла, составлением меро
приятий занимаются в ос
новном сам Е. К. Плюснин, 
инженерно-технические ра
ботники отделов и цехов. А 
рабочие? О  них-то, между 
прочим, и забыли.

И напрасно. Станочники 
могли бы подсказать, где 
еще таятся резервы, что 
необходимо сделать допол
нительно, чтобы выпускать 
продукцию с минимальны
ми затратами металла. По
тому и не случайно, что 
представленные меропри
ятия не в полной мере ох
ватывают производство, все 
цехи, в них ничего не гово
рится об использовании за
менителей —  пластмасс.

Без энергии и инициати
вы действуют комиссии на 
заводах по ремонту горно
го оборудования и Билим- 
баевском эксперименталь
ном. Мероприятия подго
товлены в кабинетах, без 
привлечения широкой мас
сы производственников, без 
глубокого анализа и рас
чета. Они страдают рас
плывчатостью, слабо по
буждают трудящихся лучше 
использовать ресурсы ме
талла.

Возможности же не ис
черпать на любом пред
приятии. Скажем, по пред
ложению партийной орга
низации провели проверку 
народные контролеры ди
насового завода. Они обна
ружили много недостатков. 
Металл со склада отпус
кается без веса. Листовая 
сталь для пластин пресс- 
форм режется автогеном, а 
не ножницами. В результа
те —  лишние отходи.

Рез^іьтаты анализа об
суждались на заседании 
партийного бюро, в рабо
те которого приняли уча
стие народные дозорные, 
секретари цеховых партий
ных и комсомольских ѳр»

ная экономия составит че
тыре тонны стали. Значи
тельно дольше станут слу
жить опорные натяжные 
колеса экскаваторов ЭКГ-4, 
6, если вместо литых при
менить цельнокатаные. Эко
номия за пятилетие —  семь 
тонн.

На хромпиковом заводе 
участники смотра исполь
зования металла подскеза- 
ли: днища баков-выщелачи
вателей и других аппара
тов следует футеровать 
плитками из каменного ли
тья, а поверхности вытяж
ных газоходов покрывать 
антикоррозийными матери
алами.

Новотрубный завод —  
наиболее металлоемкое 
предприятие. Трубники по
казывают пример хозяй
ского отношения к перера
ботке металла, одними из 
первых составили комплек
сный план на десятую пя
тилетку. В его основе —  
советы рабочих, инжене
ров, техников и служащих. 
Всего поступило 106 пред
ложений. В заводской ком
плексный план включено 
42, остальные —  в цехо
вые. Их осуществление поз
волит сэкономить 5943,5 
тонны металла.

Назовем некоторые: со
вершенствование адаптив
ной системы на стане «160» 
(цех № 5), реконструкция 
стана «140» № 3 с увели
чением длины прокатывае
мых труб (цех № 4), рас
крой горячекатаной заго
товки по весу перед, зада
чей под мерные трубы (це
хи № 3, 6, 9), замена мо
лотов ковочными вальцами 
(цех № 6), внедрение авто
матического контроля тол
щины стенки черновых 
труб при прокате в редук
ционном стане (цех № 8), 
реконструкция нарезного 
отдела цеха № 4„.

Видите? Крупные инже
нерные мероприятия. Они 
дадут солидную отдачуі

Многим бы руководите
лям- предприятий следова
ло побывать у новотрубни- 
ков, посмотреть, как у них 
организован поиск новых 
резервов —  прочно, на на
учной основе.

Обмениваться опытом, 
внедрять достижения нау
ки, прогрессивные техноло
гические процессы просто 
необходимо. Надо строго  
спрашивать е руководите
лей, которые мирятся с 
расточительством металла. 
Народным контролерам 
следует следить за соблю
дением правил его перево
зок и хранения. Бесхозяй
ственное отношение к ма
териалам нужно подвер
гать острой критике на 
партийных и рабочих соб
раниях.

Задача государственной 
важности —  резко повы
сить эффективность каждой 
Тонны металла, чтобы ни 
один килограмм не пропа
дал впустую, а шел в депо.

Г, ВАСИЛЬЕВ.

1 к ВЫ ХОДУ Д ЕС Я ТИ ТЫ С Я Ч Н О ГО  Н О М ЕРА г о р о д с к о й  г а з е т ы

ОСТАНОВИСЬ. МГНОВЕНИЕ
Газета — событие — че

ловек... Вот что меня ин
тересовало в стопе газет
ных подшивок, хранящих
ся в нашей редакции. 73-й, 
72-й... 59-й, 58-й годы... 
Много строк рассыпали 
мы, газетчики и рабкоры, 
по полосам. Но самыми 
значительными показались 
те, что на 15—-16 лет от
ступили от сегодняшних 
дней. Видимо, вправду, бо
льшое лучше видится на 
расстоянии,

«Известно, какое огром
ное значение для промыш
ленности страны будет 
иметь продукция вповь 
строящегося цеха «В-4» на 
Новотрубном заводе»...

«Недавно состоялось соб
рание комсомольской орга
низации строителей цеха 
«В-4». Собрание решило: 
всем комсомольцам встать 
на почетную вахту в честь 
Дня строителя»...

«30 и 31 июля до поло
вины девятого утра горело 
56 ламп мощностью 500 
патт. А ведь можно было 
выключить их в пять ча
сов утра. Дакайте будем 
бережливыми!» — призы
вал плотник А. Саляхов, 
ставший потом нештат
ным корреспондентом.

Сколько емких фантов 
аккумулировала газета! И 
они, словно пружины, рас
правились сейчас в памя
ти: зазвенели разноголо
сьем работ ударной комсо
мольской стройки, обдали 
горячим дыханием, костра
ми, разбросанными среди

пролетов под .открытым
небом.

Этими кострами встрети
ла меня стройка зимой, в 
лютый мороз, когда брига
дир Александр Семенович 
Ардышев показал нам иа 
вагоны, только что при
бывшие с оборудованием 
— со станами холодной 
прокатки.

С треском лопались под 
ломами доски обшивки. 
Полчаса работы, пять ми
нут на отогрев смерзших
ся рукавиц у  костра. По
том мы — я чаще, чем с 
другими, работал в паре с 
Толиком1 Селивановым — 
стали устанавливать обо
рудование на фундамепты, 
изготовленные строителя
ми. Потом началась вывер
ка станин по осям и гори
зонтали, чистка «внутрен
ностей» машин от Загу
стевшего солидола. В об
щежитие по улице Чкало
ва после работы мы, мон
тажники управления трес
та Востокметаллургмонтаж, 
или, как нас звали, восто- 
ковцы, вваливались гряз
ные, порой донельзя уста
лые. Снимали телогрей
ки, на которых самое бо
льшее две-три пуговицы, 
и становились в очередь 
у жестяного умывальника 
на шесть или семь «пер
сон».

«Третье место в сорев
новании " с вручением де
нежной премии 750 руб
лей присуждено бригаде 
слесарей-монтажников «Во- 
стокметаллург м о и т а ж»

А. С. Ардышева, выполнив
шей свои задания на 175 
процентов»...

Не скрою, плюхнувшись 
на скрипучие койки с отя
желевшими за день про- 
мозоленными руками, не 
раз сетовали мы на моро
зы, на работу, на ссади
ны. Но теперь, через 15 
лет, они обернулись совер
шенно другой, скрытой от 
нас в то время стороной. 
Барак, которого уже нет 
в помине, вспоминается 
как самый дружный дом 
из всех, где довелось жить. 
Строили мы тогда не толь
ко цех, как оказалось, но 
и свою судьбу, свои харак
теры.

Толика Селиванова сей
час называют в управле
нии Анатолием Александ
ровичем. Обзавелся семьей 
и ни за что не хочет изме
нить своей профессии. 
Встречались мы с ним на 
реконструкции пятого це
ха Новотрубного завода. 
Бригада Анатолия Макси
мовича Гунина, где он ра
ботает, отличалась везде, 
где ей ни приходилось бы
вать в командировках, и 
когда бригадир называл 
своих парней, первым де
лом отзывался о нем:

— Молодец, с большой 
выучкой!

Наш Александр Семеныч 
Ардышев сейчас уже хо
дит в прорабах. К  огром
ной практике — монтиро
вали мы и станы, и мос
товые краны, чуть ли не 
на всех заводах города —

он приложил знания, до
бытые в вечернем техни
куме. Получил орден Ле
вина за участие в монта
же оборудования на соо
ружении цехов Новотруб
ного завода.

Интересна и судьба дру
гих людей, прикоснувших
ся биографией к большо
му делу. Это дело было 
для нас хлебом на су ир
ным, воздухом, который 
нужно было обязательно 
вдохнуть, большой шко
лой жизни. А большая 
школа оставляет немалень
кие следы.

Теперь ни в одном уп
равлении треста Уралтяж
трубстрой не встретишь 
звеньевого — каменщика 
Алексея Гавриловича Луж
кова. Но зато среди ответ
ственных работников трес
та есть главный инженер 
научно-нормативной стан
ции Лужков. Да, тот са
мый, кому пришлось учить 
уму-разуму и профессио
нальным навыкам закон
чивших среднюю школу и 
прибывших по комсомоль
ским путевкам парней и 
девчат. Лужков бил заво
дила среди молодежи, ѵчач 
ствовал в работе • рабко
ровского пункта городской 
газеты, члены которого и 
составили «летопись»
стройки. 1,

— Звено Лужкова, —• 
пояснил председатель ко
митета профсоюза седьмо
го цеха (нынешнее назва-

(Окончание на 4 стр.)

МН Р  — 50 лет
В к л ю ч и в ш и с ь  во в се н а о о д - 

ное с о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о 
р е в н о в а н и е  в ч е с т ь  5 0 -л е т
н е го  ю б и л е я  М о н го л ь ск о й  
Н ав о д н о й  Р е с п у б л и к и , го р 
н я к и  ш а х т ы  Н а л а й х а  —  п е р 
ве н ц а  у гл е д о б ы в а ю щ е й  п р о 
м ы ш л е н н о с ти  М о н го л и и , до
б и в а ю т с я  в ы с о к и х  п о к а з а т е 
лей .

В четвертом го д у  пятой 
м о н го л ь ск о й  п я т и л е т к и  го р 
н я к и  Н а л а й х и  о б я з а л и с ь  
дать родине 600 т ы с я ч  тонн 
ѵгля. «

Н а сн и м к е : п е р е д о в и к и
ш»ѵты Н ч л э й х а . _

Ф о то  М О Н Ц А М Э  —  Т А С С .

И С П А Н И Я :  Ж А Р К А Я  О С Е Н Ь
Пикета стачечников пе

ред крупнейшим автомо
бильным заводом СЕАТ в 
Барселоне, рабочие-демон
странты на улицах Валья
долида, «министерская че
харда» в Мадриде —  такой 
я увидел Испанию в эти 
осенние дни.

Франсиско Франко асе 
еще правит страной, одна
ко созданный им режим 
личной власти уже начал 
трещать по всем швам. И 
депо не только в том, что 
испанскому диктатору поч
ти 82 года, и, следователь
но, как признают даже не
которые местные газеты, 
«послефранкиетский пери
од не за горами». Важнее 
всего'то, что борьба демо
кратов внутри страны, со
лидарность, которую про
являют по отношению к 
ним прогрессивные силы 
во всем мире, расшатыва
ют основы строя, установ
ленного на здешней земле 
три с половиной десятиле
тия тому назад.

Нужно побывать в Мад
риде, чтобы почувствовать,, 
какое сильное влияние ока
зали на испанцев события 
в соседней Португалии. Ле
вые партии и организации, 
объявленные властями вне 
закона, в последнее время 
значительно активизирова-’

ли свою деятельность, а 
число их сторонников рас
тет буквально от недели к 
неделе. В различных горо
дах и провинциях страны 
созданы подпольные демо
кратические комитеты, в 
состав которых вошли ком
мунисты, трудящиеся-като
лики и даже часть анти
франкистски настроенных 
буржуазных элементов, ко
торых здесь называют «ци
вилизованными».

Лидеры режима отреаги
ровали на португальские 
события по-своему. Они 
занялись усиленной подго
товкой, так сказать, второй 
линии обороны, разработав 
хитроумный план, который, 
по их расчетам, признан 
отвлечь широкие массы ис
панского народа от выступ
лений против франкизма. 
Как раз сейчас правитель
ство обсуждает конкретные 
детали этого плана, преду
сматривающего создание в 
более или менее близком 
будущем так называемых 
«политических ассоциаций» 
—  некоего подобия партий, 
в состав которых предпола
гается включить чуть ля не 
все взрослое население 
страны.

Разумеется, проект соз
дания «политических ассо

циаций» представляет со
бой самый настоящий об
ман, так как в действитель
ности речь идет о том, что
бы вместо подлинной сво
боды подсунуть народу ее 
видимость. Это, кстати, кос
венно признают сами чле
ны правительства, подтвер
ждающие в своих публич
ных заявлениях, что все до 
одной будущие «ассоциа
ции» смогут действовать 
только строго в рамках 
нынешнего режима. Это 
подтвердил мне и офици
альный представитель ми
нистерства информации, за
явивший, что власти не до
пустят выхода из подполья 
ни одной из тех организа
ций, которые выступают 
против франкизма.

Впрочем, испанцы и не 
ждут никакой «свободы» от 
нынешних хозяев страны. 
Они надеются на самих се
бя, на свою собственную 
силу и организованность. И, 
надо сказать, немалого уже 
добились. Так, закон в 
Испании не признает пра
ва трудящихся на забастов
ку как средства защиты 
своих интересов и прав. И 
тем не менее правительст
ву и предпринимателям 
приходится считаться е ро
стом забастовочного дви
жения испанского проле

тариата, больше того 
идти на уступки рабочим, 
принимая -подчас требова
ния, подкрепленные спло
ченными выступлениями 
стачечников. Другой при* 
мер —  «рабочие комиссии* 
(подпольные профсоюзы), 
которые начинают действо
вать все более открыто 
несмотря на строгий запрет 
властей, признающих толь
ко официальные «синдика* 
ты».

—  Мы не ждем милостей 
от «каудильо» Франко и от 
его окружения. И мы твер
до убеждены в том, что 
судьбы завтрашней Испа
нии —  в наших руках, -и  
заявил мне один из рабо
чих вожаков, имя которого 
по понятным причинам я 
пока что назвать не могу.

Нынешняя осень, доба
вил тот же деятель, оказа
лась на редкость горячей. 
Не исключено, что не ме
нее горячей окажется я 
начинающаяся скоро зима. 
А там не за горами и лре* 
красная испанская весна...

А . КРАСИКОВ, 
обозреватель ТАСС.
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ние объединенных цехов 
«В-4» и «В-5») Г. Д. Боль- 
шагин, — входило в брига
ду ,М. И. Гнатенко. По на
правлению заводского ко
митета ВЛКСМ туда при
шел Валентин Махнев, ны
не вальцовщик, рабкор. От
куда такие сведения? Сам 
с 1958 года был вместе с 
ними.

В специальном выпуске 
городской газеты, несколь
ко номеров которого со
хранилось у члена рабко
ровского пункта, в те годы 
корреспондента городской 
газеты Юрия Замошпико- 
ва, отыскал я строчки о 
своем товарище Анатолии 
Канилевиче: «У Анатолия
Капилевпча и у Геннадия 
Белявеких золотые руки. 
Бригаде Кагшлевича при
своено звание «Лучшая 
бригада».

Монтажники, плотники, 
каменщики, бетонщики, 
ставшие после пуска цека 
в эксплуатацию вальцов
щиками, крановщиками, 
контролерами ОТК, масте
рами, почувствовали себя 
хозяевами. На Новотруб
ном появился молодежный 
цех. ч

«Успешно справились с 
планом труженики цеха 
«В-4», — отмечала город
ская газета уже в номере 
от 21 августа 1959 года.

Капилевич был хорошим 
строителем, стал хорошим 
специалистом в отделе под
готовки труб. Но его не 
меньше ценили, как орга
низатора художественной 
самодеятельности, а потом 
руководителя агитбригады 
«Протяжка».

Что касается моего зна
комства с ним, то оно на
чалось вот с чего. Мой 
тезка, хотя я и отнекивал
ся, сумел убедить, что у

меня есть способности для 
сочинения агитбригадских 
сценариев.

— На сцене поешь? По
ешь. Стихи и заметки в го
родскую газету пишешь? 
Пишешь. Значит, лирик. А 
от лирики до сатиры ру
кой подать. Бери, говорю, 
бумагу: обрисуй первым
делом бракоделов и про
гульщиков — Bof фами
лии.

Так с первого дня пере
хода в только что постро
енный цех меня «притя
нул» к агитбри'гадской , са
тире этот человек — боль
шой книголюб;, охотник, 
интересный собеседник: 
Любопытства ради: ему
удалось даже уговорить 
меня на роль попа в сцене 
о браке.

— Хорони брак, — го
ворит и сует в руку бута
форское кадило в форме 
штангенциркуля, — ну, 
видишь, как хорошо, го
лос как раз подходит.

Приходилось однажды 
выходить на цеховую сце
ну в доспехах Ильи Му
ромца. А «поп», цомню, 
был отмечен на зональном 
конкурсе агитбригад в 
Свердловске.

Анатолий Капилевич ни 
разу не посетовал на за
нятость, хотя учился в 
техникуме. Не так давно 
он перешел осваивать но
вый девятый пех.

Я  уже четыре года как 
стал штатным сотрудни
ком в городской газете. Но 
каждый раз перед смотром 
художественной самодея
тельности слышу телефон
ный звонок:

— Не подведп, сегодня 
репетиция вокального ан
самбля во Дворце культу
ры.

Иду, репетирую, пою. И 
рад, когда объявляют, что 
выступает самодеятель

ность седьмого цеха. Того 
цеха, который строил, где 
работал, о котором пишу 
сейчас и с которым не хо
чу порывать связь.

Как-то заметили:
— Он уже не слесарь, а 

газетчик: со стороны лю
дей привлекаете.

А мой друг Володя, про
стите, вальцовщик Влади
мир Васильевич Крохма- 
лев, специалист своего де
ла ва рабочем месте и на 
сцене, организатор выступ
лений певцов, танцоров и 
музыкантов от станка, вы
сказал не только свое, но 
и мое сокровенное:

— Раз с нами одну ка
т у  хлебал и о нашей ра
боте в газете пишет, то и 
песню одну петь должен. 
И мы ее еще и еще петь 
будем.

Верно подмечено. Тыся
чи людей оставили луч
шие крупицы души в стро
гих очертаниях современ
ного цеха, разве выкинешь 
эти годы из сердца и па
мяти? И разве продолжа
лась бы наша песня, если 
бы не было морозов и ро
мантики комсомольской 
стройки. Если бы не встре
тились на пути такие лю
ди, как Алексей Лужков, 
Анатолий Капилевич, сек
ретарь комсомольской ор
ганизации стройки, потом 
цеха Анатолий Иикандро- 
вич Чугунов. Это ведь 
мгновения их жизни ос
тавлены в зашнурованных 
подшивках старых газет.

Никак не могу прими
риться, когда кто-то воль
но или невольно называет 
корреспондента газеты че
ловеком со стороны.

Какие же мы посторон
ние? Каждый день в ре
дакцию приходят рабочие 
со своими заметками. 70 
человек с предприятий 
спешат по четвергам на

рабочих

писать

цехи, к 
почты с

ванятия в школу
корреспондентов:

— Научите, как 
в газету...

Мы же идем в 
рабочим местам 
тем же вопросом:

— Что вас волнует? Под
скажите такие темы, ко
торые бы затронули наших 
читателей.

А сколько можно на
звать примеров, когда кор
респонденты надевают ра
бочие спецовки, а люди от 
станка занимают их места. 
Мастер электриков вось
мого цеха -Новотрубпого 
завода, поэт Михаил Сту- 
лие был штатным сотруд
ником городской газеты. 
Юрий Замощнцков теперь 
трудится в том же цехе 
оператором стана «30-102». 
Он-то и был одним из ор
ганизаторов рабкоровского 

строительстве 
и «В-5».

ему сами 
В каждом но

мере специального выпус
ка (выходил раз в неделю 
четвертью формата газе
ты) выступало до десяти 
и более авторов.

Теперь постоянно дер
жат рукѵ на пульсе жиз
ни волочильного пеха ра
бочие Пил Ларионов и Ва
лентин Махнев. Нил Лари
онов только что взялся за 
пополнение составленной в 
цехе «летописи» его строи
тельства.

Так жизнь ежедневно 
вторгается на газетную 
полосу, останавливая на 
бегу самые, яркие мгнове
ния будней. Будней, на
полненных гулом строек, 
звоном прокатываемого ме
талла. лучшими помысла
ми тружеников. Остановись 
же. мгновение! Будь на
шим другом, советчиком, 
учителем.

А. ЯМЩИКОВ.

©  ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

Снова поражение

пункта на 
црхов «В-4» 

Помогали 
строители.

©  С О ВЕТ У ЕМ  П РО ЧЕСТЬ

М А Т Ь  И СЫН
В воеьмой книжке жур

нала «Урал» за этот год 
опубликовано произведение 
Антонины Куликовой. Эту 
документальную повесть, 
простую и бесхитростную, 
искреннюю и ровную по 
интонации, иначе рак испо
ведью не назовешь, Но в 
исповеди обычно человек 
рассказывает , всю правду 
только о себе. Повесть же 
А. Куликовой называется 

’ «О сыне пишу». Мать и сын 
здесь г— единое целое, не
разделимое.

И, наверное, поэтому на
чинает А. Куликова исто
рию сына с начала своей 
биографии. С * воспомина
ний о свои* родителях —  
ивановских пролетариях. О  
себе —  вечной труженице 
и ученице. Всю жизнь Ан
тонина Куликова тянулась 
к знаниям и передавала их 
людям, став учительницей.

В курганское село По
ловинное загнала семью 
Куликовых из-под Ленин
града войне. Здесь при

ложила все усилия, но бо
лезнь оказалась сильнее 
медицины. И Леонид, по 
его собственному выраже
нию, «повис над бездной 
на руках». Но, как выясня
ется из дальнейшего чте
ния,, не только подвижные 
руки спасли человека от 
отчаяния и духовной гибе
ли. На помощь ему при
шли стихи. Он сочинял 
сказки в стихах для сосед
ских ребятишек, а потом 
эти сказки появлялись в пе
чати. Так и вырос в Курга
не детский поэт Леонид 
Куликов.

Но была у него заветная 
тетрадь, неизвестная до 
поры даже маме, где пи
сались стихи о себе, о су
дьбе, о большой горечи и 
мужестве, которое необхо
димо для жизни в постель
ном плену, В повести «О 
сыне пишу» эти стихи пуб
ликуются впервые. Они ча
сто звучат скорбью, но не 
беспросветностью. Они по
могают матери дать ду-

шлось им остаться навсег- ховныи портрет сына.
да, потому что старшего 
сына Леню эвакуировали 
уже не носилках

Тяжело и внезапно эабо- ся, каждый 
дел парнишка на пятнадца- любит их. 
том году жизни. Мать при-

Встретив этих двух не
разлучных людей на стра
ницах журнала, мне кажет- 

поймет и по-

Н. ВИШНЯКОВА.

В снежный солнечный денек.
Фотоэтюд Д. Киреева.

НОВЫЙ СОСТАВ ФЕДЕРАЦИИ
Состоялись очередные 

выборы городской феде
рации лыжного спорта. Ф е
дерация представляет из 
себя городской совет на

преподаватели и инструкто
ры физкультуры: ново-
трубники Р. С . Бабин и 
Г. Н. Четвертных, хромпи
ковцы В. Г. Камалетдинов и

общественных началах, ко- М. 8. Божелко, В. Б. Габи- 
торый координирует и на
правляет развитие лыжного 
спорта: составляет кален
дари общегородских сорев
нований, контролирует ра
боту секций и лыжных баз, 
назначает судейство, анали
зирует ход прошедших со
ревнований, активно зани
мается пропагандой этого 
вида спорта среди населе
ния.

В новый состав лыжной 
федерации вошли тренеры,

З Д Е С Ь  О Б У Ч А Ю Т  Д Р Е С С И Р О В К Е
Клуб служебного собако- клуба к<учдого владельца С. Архипов, И. Кузьмич, 

водства, который начал собаки —  вот основная на- В, Романов ушли служить в 
свою работу в июле этого ша задача. армию со своими собака-
года, завоевывает популяр- Стали инструкторами мо- ми. Серьезно занимались 
ность в городе. Подготовка лодые парни и девушки они дрессировкой. Сейчас 
инструкторов по общему С. Перельмутер, Н. Князе- эти солдаты— отличники бо- 
курсу дрессировки, защит- ва, Л. Глазун, В. Михайлов, евой подготовки. Их собаки

И. Кислицын, С. Лобастое, служат надежно, охраняя 
Л. Быкова. Они помогают наши границы, 
новичкам в дрессировке П. ГОЛОВЫРСКИХ,
животных, проводят беседы начальник клуба спу- 
по кинологии. жебного собаководства.

но-караульной службе и 
военизированному много
борью, организация Дрес
сировки животных и при
влечение в ряды членов

гер с Динаса, Я. М. Багаев 
из рудоуправления, В.^ И. 
Ишков из треста Уралгяйі- 
трубстрой, а также инст
руктор городского комите
та по физкультуре и спор
ту Л. И. Крохмалева.

Председателем федера
ции избран старший инст
руктор физкультуры хром
пикового завода Владимир 
Камалетдинов, заместите
лем его —■ тренер по лы
жам детской спортивной 
школы на Динасе Владимир 
Габигер.

А. ПЕТРОВ.

На яхте вокруг света
ТОКИО. (ТАСС). Супру

ги Иноуэ из города Хим- 
эдзи отирав и л и с ь  в  круго
светное путешествие на 
моторной яхте. Они плани
руют совершить морское 
путешествие протяженно
стью 50‘ тысяч километров 
за четыре, года.

Второе поражение на 
старте чемпионата страны 
потерпели спортсмены
«Уральского трубника», ус
тупив в воскресенье кали
нинградскому «Вымпелу» 
(3:4).

Поначалу все складыва
лось для хозяев не так уж 
плохо. Активные действия 
полузащитников и игроков 
обороны компенсировали 
«беззубость» форвардов. 
Вторую встречу нападение 
«Трубника» провело откро
венно слабо. И не удиви
тельно, что счет на деся
той' минуте открыл защит
ник В. Мозговой.

Справившись с чуть за
метным в начале матча 
волнением, калининградцы 
к середине тайма выравня
ли игру и все чаще стали 
совершать вылазки в стан 
первоуральцев. В один из 
моментов «Вымпел» дваж
ды подавал угловой, но 
Г. Михайловский оказался 
на высоте. На 26 минуте 
и он был бессилен после 
того , как гости интересно 
разыграли свободный и 
Ю , Данилов поразил цель.

На перерыв новотрубни-

ки ушли, ведя в счете ■— 
Ю . Панченко в конце тай
ма удачно выбрал позицию 
и* добил отскочивший от 
стенки мяч после выполне
ния свободного удара.

Вторая половина нача
лась непрерывными атака
ми гостей. Оборона «Труб
ника» то и дело ’ давала 
трещины. На 53 минуте во 
время контратаки В. Дени
сов, оказавшись в окруж е
нии нескольких соперни
ков, виртуозно обыграл их, 
но у самых ворот его сби
ли. Пострадавший с 12-мет
рового забил третий гол.

Перевес в два мяча усы 
пил бдительность новотруб- 
ников. Они повели нето
ропливую игру, часто при
бегая к поперечным пере
дачам, и в конце концов 
совсем отказались от актив
ных действий. Гости ж е на
чали планомерную осаду 
ворот. На 65 минуте Е . Ко
сорукое без помех поразил 
цель после углового, а 
двадцать минут спустя 
«Вымпел» уже вел в сче
те (4 :3) после очередного 
углового удара.

С. ПАГНУЕВ.

ВНИМАНИЮ РАБКОРОВ!
В четверг, 28 ноября, в помещении редакции 

городской газеты «Под знаменем Ленина» сос
тоится очередное занятие школы рабкоров.

О ходе выполнения п е р коуральцами^ пятилет
ие го плана и дальнейших задачах в борьбе за 
досрочное его выполнение расскажет председа
тель городской плановой комиссии исполкома 
горсовета Н. Ф. Нлаксин. С беседой «Информа
ция как газетный жанр» выступит корреспон
дент экономического отдела редакции А. А. Ям
щиков. Впечатлениями о поездке в Арабскую 
Республику Египет поделится секретарь парт
кома хромпикового завода Г . И. Швецов.

Зам. редактора Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Цветной фильм «ЗОВ ПРЕД

КОВ». Сеансы: 9, И, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.
Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «ЧЕР

НЫЙ ЧУЛОК». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.
Клуб филиала Новотрубного завода. Цветной фильм 

«АПАЧИ». Сеансы: 12, 5, 7, 9 час. вечера.
Клуб Трудпоселка. Художественный фильм «БОРЬ

БА В ДОЛИНЕ». Сеансы: 7, 9 час. вечера.

УВАЖ А ЕМ Ы Е ПОКУПАТЕЛИ!
26 ноября в 16 часов в магазине ,\» 20 «Ме

бель—бытовые товары» проводится покупатель
ская конференция по кухонной мебели произ
водства Красноуфимской мебельной фабрики. 
Просим принять участие.

Швейная мастерская № 11 п. Билимбай прини
мает заказы на пошив, ремонт ч реставрацию 
верхней мужской и женской одежды и легкого 
платья.

Срок изготовления верхней одежды — 20— 2S 
дней, легкого платья — 10— 15 дней.

Мастерская работает с 11 до 19 часов. Выход
ные — воскресенье, понедельник. Перерыв с 14 
до 15 часов.

В мастерской представлен широкий выбор тка
ней костюмных, плательных и пальтовых.

Первоуральское тароремонтное предприятие 
имеет в продаже следую щ ие строительные ма
териалы: гипсовую ш тукатурку, краску разную, 
стеклопластик, облицовочную плитку, толь, ра
ковины фаянсовые, краны-смесители, гвозди 
50— 60 мм, ш ифер конструкционный, кирпич, ж е
лезо кровельное, штакетник, краны водоразбор
ные, лопаты фанерные.

В ы носим сердечнѵю  б л аго д ар н о сть  коллективѵ  отпела 
сбы та, ОТК пеха № 8. ко л л екти ву  депо цеха №  14 Н ово
трубного  завода, всем  соседям  и зн аком ы м  за  пом ощ ь и 
участи е  в похоронах н аш ей  лю бим ой м ам ы , бабѵ ш ки и 
ж ен ы  К атлинской Ксений Ф едоровны .

М уж . д е т и  и в н у к и  п о н о й н о й .

« O H H T f
Пц і і і і і г *

А Д Р Е С :  623100. г. П ерво
у р альск . п р оспект  И льича. 
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Т Е Л . Е Ф О  Н Ы: р ед ак то р
2-15-72. зам . р ед ак то р а  
2-52-05. о тветствен н ы й  сек 
р е та р ь  2-14-94. отдел  п ар ти й 
ной ж и зн и  2-52-83. эк о н о м и 
ч ески й  отшел 2-53-47. отдел  
писем  2-52-21. к о р р ек т о р ск а я  
2-35 62. б у хгалтер  2-53-71. 
ди р екто р  ти п о гр аф и и  2-46-55


